
計16人

月日・開議時刻 発言順 発　言　者 通告時間

1 大　竹　　啓　正 30分

2 一　志　　信一郎 20分

3 辻󠄀　谷　　洋　一 25分

4 竹　内　　秀太郎 20分

5 中　村　　今朝子 30分

６人 6 井　出　　勝　正 20分

7 岡　村　　典　明 20分

8 内　川　　集　雄 20分

9 矢　澤　　毅　彦 25分

10 中　村　　芳　朗 20分

５人 11 猪　狩　　久美子 20分

12 臼　井　　泰　彦 20分

13 増　田　　望三郎 20分

14 　林　　　孝　彦 20分

15 増　井　　裕　壽 20分

５人 16 小　林　　純　子 20分

令和７年安曇野市議会

６月定例会　２日目（６月17日）

【１日目】

６月16日（月曜日）
午前10時

【２日目】

６月17日（火曜日）
午前10時

【３日目】

６月18日（水曜日）
午前10時



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

午前・午後

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員岡

質問発言通告

乙時ユン分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

池一問一答

証市長 口副市長口教育長口他(

令手口

( 3枚中NO.1)

7年5月2 8日

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部 M教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問厶括答弁

.4.集.目.を.ミhl_えt二τ二そ.イ.柔_ト.,!.イ.をし_・..Vジ.ラ!2.ろの.方向性__およ.び_.翹待tゑ,も,の1式何か?

市長倭伺う

4年目のアーティスト・イン・レジデンスについて

典,凡

具体的,K

食与度.は.__、どん.な'÷.と.をt墨のか_?,._数育凱t三伺う.

台.集度の妓色は何か.?._教育部侯伺う

発麦の堤は_合.無支穂高みら.レ>なの.か.?._.数育都,辱伺.う.

発まの.場_み.ら_レ.、__き!圭う_._ゆy_のき!三拡太霍き.ない.か.?__教育都.にL伺.う.

魚の鳴る兵集金所と燧_.どん盆連携をす.るφ.か又,_数育都嵯伺.う.

.ミ.ヨ.叉r.;ZZ'.A力.ニ,ド.の復潰_連携__ヲ.乏.ボを.望む.が.!_.t..ど.う.カ>.?__数育部!三伺.う.

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

村
書



提出順
7

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発
^

^

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・午課

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

1

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時2L、分受領

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

材一問一答

M市 長口副市長口教育長口他(

岡

通告

令平口

( 3枚中NO.2)

7年5打 28日

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部面教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載して下は

ロー括質問一括答弁

や.集蕉..,,J_Ω奪,後__1_旦無後霞展望.は__ど.う.か.2_..市.長!三伺.う

リニューアルする安曇野市美術館について

市民1三愛さね墨美術館!三するお._ど.巨構築.L.工い.<.か_?...【客数墳支必要.)_,_教育都恒伺.う

京民の.い.牙.いの場と.レエ魚位億付.け.が必要,と晶う,が._その点!妥ユい文._.教育都撰何う

_(イS乏.園側_.酉,旦か.ら,主厶れ.る__喫茶がある.)_

典 明

質問

時間

具体的'係

改修妥塵の.進捗状況.はど.う.か.?._教育都奥何巨

才レハ_才の臺務所は....現鰻点.とtゑ.な2:工↓.)る、か._(早め.の弓1.?.越長が必要.玄蟠)_.了.,_教育部1三伺.う

當設展丞を.で:新する.と.の.妥.とだが._と!.う.なコtニカ>.?._.散育都!三伺ゑ

.り.三鳥忠τルす三ブ.ン企画_.ガ乏ろ.作品展覧会!Ξ.お分.エ_作品.の販売は.どぅ.力Σ又_熟育鯏三伺.う

観光の拠点と..し.エ_太柔,_.穂高神社.,,碌山美術館との.ヨ乏ボを提案t墨がど.う,か_?__.教育部.嵯伺.う.

ミ.ヨ.二芝Z.ムカ三!:.ド.の復活._連携__ヲ_乏ボ乏.望盡がJ_,t_ξう,か.?__教育部倭伺う

口保健医療部

口危機管理監

刀

村
書



提出順
7

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順
7

下記のとおり、通告します。

午前・A喉

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

ユ時2L分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

M一問一答

岡

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 3枚中Na 3)

7年5月28日

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部 M福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

子.ど主食堂の現然猿P.卦.エ.._福祉郁.1瓢且巨

子ども食堂の現状と今後について

王七t支.の届場所づ.く_り.支援事業補助,金__額__お'.び__中1青.方法1三マ.、1工__福1止都j三伺.う.

典

子とtltl.食堂_..団体数..__なぜ増.え.な.いのか_9._.福1止都!三伺う

明

質問

時間

.マ.ニ,ド.イS.ン..ヒ.り二の吉え.1.三2.し)エ._.福祉都!三伺.う

.マニ.ド.イS.ン.上.り.だ支樋助金の対象j三な.ら.な分.か.?._.掘祉都俊伺.う.

分

横断的な鼎.ミ.鳥.三々ニシ.ヨ.二ξ,と上工_.団体懇談会の開催を提寮tゑ,が_!_.!_ど.う.か.?....福.祉部.嘱伺.う.

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

村
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発吉通

下記のとおり、通告します。

発言順 8
令和

1・午後

議会名

年'月,日

発言の方法

9時W分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6旦定例会

■一問一答

(3枚中MI)

令和7年6月3日

■市長口副市長口教育長口他(

質問事項

内

吐.
匂コ

担当部長

口総務部血政策部口市民生活部口福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

市長が目指す「住みたい安曇野、住んでよかった安曇野と心から思えるまち」つて0

集皐

住みたい安曇野、住んでよかった安曇野って

0地10戊で地域を守り地域で人生を全うする市民が最後に安曇野に住んでよかったと

思うことを願うが。市長の考えを伺う。

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

川
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順

下記のとおり、通告します。

令和 7年'月ゞ"

前午後

議会名

発言の方法

9時げ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

■一問一答

(3枚中M2)

令和7年6月3日

内

通告

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

(地塒寸画)に令和7年3月に策定した「安曇野市地域農業経営基盤強化促進計画」

対して(上川手地域を主に)伺う。

0地域農業の現状および課題から市の考えを伺う。

0水利の無い鰻地の現状と将来の在り方(姿)を伺う。

「安曇野市地或農業経営基盤強化促進計画」を策定した。

上川手弐セ域に関して伺う。

集耀

4

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

、

一
吾

川
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のと船り、通告します。

1
7年'同げ日令和

"1・午後

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

口保健医療部

口危機管理監

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時 4

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

■一問一答

内

通告

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

令和7年6月3日

担当部長

圃総務部口政策部口市民生活部■福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

(3枚中M3)

ロー括質問一括答弁

在宅高齢者福祉サーピスの一例をあげて補助金に関して伺う。

(住宅改良に対する補助金額:.対象工事費用の9割(補助限度額は63万円)

0施工事業者から提出書類等に添付された見積金額についてを伺う。

【関連して】

0職員の市民に対する心使い(姿)等を伺う。

0職員の(公務員身分を除く)民間企業等との人事交流(民間感覚の醸成)に

関して(含む給与化関して)を伺う。

集皐

安曇野市の補助金および職員に関して伺う。

質問

時間
ノ＼

吉
口

川
書



捉出順
U

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・

令和

議会名

年6"ふa

般質問発^

発言の方法

松枝功

安婁野市議会議員

答弁を求める者

又は答弁担当部署

Hキ 3 分受領

令和

必一問一答

7 年安曇野市議会

矢

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中NO

7年6月

質問の要旨(具体的に記載してください)

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部 Z教育部口他(

ロー括質問一括答弁

立川市での不審者侵入事件を受け、安曇野市の小中学校における防犯訓練の実施状
況とその質を問う。

●市内小中学校での不審者対応訓練の実施状況について。

●複数人侵入や刃物使用など、より実効性ある訓練への対応について。

●今後の訓練について。

1 )

3日

学校の安全確保と防犯訓練の充実について

6

毅言

月定例会

質問

時間
25 分

口保健医療部

口危機管理監

一
吾

澤
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発言通

下記のとおり、通告しまt。

発言順
ヤ和

午前・

議会名

年6月3 巨

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

n寺ゞ 分受領

令和

店一問一答

7 年安曇野市議会

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中Nn

7年6月

矢

".
罵コ

質問の要旨(具体的に記載してください)

火災多発期の対応として、野焼き・畔焼きの実態、住宅用火災警報器の更新周知
を問う。

裡〒焼き・畔焼きについて》

●今シーズンの火災・原因・被害状況は。

●火入れ行為のルール、市の周知方法は。

●火災と誤認されないための届け出等の対応は。

《住宅用火災警報器について》

●設置義務の概要について。

●設置・点検状況の把握と市の認識は。

●設置から10年以上経過する機器の交換周知強化は可能か。
●経済的困窮世帯等への補助制度の創設検討について。

担当部長

口総務部口政策部図市民生活部口福祉部

図1亀林部口商工観光スポーツ部口都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

2

火災ゼロを目指す対策の強化

6

毅

3日

月定例会

彦

質問

時間

口保健医療部

Z危機管理監

分

1

澤
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・(1i1蚕

イ手手Ⅱ

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

時&,分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令チロ

図一問一答

7 年安曇野市議会

矢

通告

店市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中NO

7年6月

質闇の要旨(具体的に記載してください)

市の東西交通網の強化と利便性向上を軸に、将来の都市交通ビジヨン、駅周辺整備、幹

線道路、自転車道について問う。

《将来構想について》

●安曇野市の今後20年~30年を見据えた交通網整備の方針は。

《JR大糸線南豊科駅の整備について》

●送迎スペースの整備に関する市の認識と今後の対応は。

《幹線道路・自転車道の整備について》

●新田交差点周辺の渋滞状況および対策の見通しについて。

●道路整備計画に記載された下記路線の現状と整備の方向性。
・国道147号線先線・公園線(新田北交差点先線)

・あづみ野やまびこ自転車道先線

●自転車利用環境の整備について。

・エイドステーション整備の考え。

・安全対策はできないか。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部 y商工観光スポーツ部防都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

3

未来に通じる市全体の動線に関わる道路等整備について

6

毅彦

3日

月定例会

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

日J月6年

吉
口

澤
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のとおり、通告します。

ル
令和 7年5月ユB口

午月1」・丸で^

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

20分

ユ_時12、分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市畿会

団一問一答

(斗枚中M I

令和7年5月28日

血市 長口副市長口教育長口他(

中

通告

質問事項

担当部長

口総務部団政策部図市民生活部口福祉部口保健医療部
血農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

SDGSの取り組み状況について

安曇野市は、SDGSの達成に向けて優れた取組を提案する都市として、内閣府から2024年度

「sDGS未来都市」に選定されました。さらに、「sDGS未来都市」の中でも特に優れた先導的な取

組として「自治体SDGS モデル事業」にも選定されています。「sDGS未来都市」と「自治体SDGS

モデル事業」へのダブル選定は、長野県内では安曇野市が初となり安曇野市の取り組みが評価され

たことは、私としても大変うれしく思います。

昨年12月議会定例会での私の代表質問で一期目の市長任期を締めくくる令和7年度施策方針を

伺った中での答弁で、特に国のSDGS未来都市に選定されたことを契機に、持続可能な社会のた

め、より一層具体的な取組みが求められており、そのためにも地域の魅力を生かすべく、重点的、

組織横断的に取組む価値創出プロジェクトの推進など、着実な事業展開が必要となりますとお答え

いただきました。また、その議会定例会冒頭の市長あいさっの中でも安曇野市のSDGSの取組み

は、ゼロカーボン社会に向けて重要な取組みだと認識しており、今後継続的に取組んでまいります

とも述べています。

そこで、今年度からの取組みについて、市長の基本的なお考えをお伺います。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

「安曇野市SD山未来都市」の取り組み状況について

芳 朗

質問

時間

吉
口

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順 10

下記のとおり、通告します。

令和 7年 S 月29日

午前・ιモ登

議会名

発言の方法

2

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時/ユ.分受領

令和7年安曇野市議会

肋一問一答

( 4 枚中N0 2 )

令和7年5月28日

■市長 口副市長口教育長口他(

中

通告

質問事項

担当部長

口総務部血政策部圃市民生活部口福祉部口保健医療部
■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

SDGS未来都市の提案の主な内容として、SDGSのゴールである2030年の安曇野市のあるべき姿

「自然、文化、産業が織りなす共生の街安曇野」の実現に向けて、2024年~26年度までの3

年問の取組として「安曇野市SDGS未来都市計画」が策定されています。

そこで、モデル事業には、「メタバース」、「アドベンチャートラベル」、「アウトドア拠点」、「わ

さび産業強化」、「自然保育」、『ユニバーサルデザイン」、「アーティスト・イン・レジデンス」、「ニ

ホンザル追い払い隊」、「地域脱炭素化」、「里山再生活動さとぷろ」など安曇野市ならではの取組み

が盛り込まれています。

全てが重要な事業でありますが、質問時間の関係もあり、今回は、この内「アウトドア拠点」事

業、「地域脱炭素化」事業、「里山再生活動さとぷろ」事業の3事業について、継続して行う(また

充実させて行う)内容や新規に取組む事業、市民に伝えたい(P尺したい)、また、市民参加や協

力をお願いしたい事業などについて、それぞれの担当部長にお伺いします。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

「安鼻野市SDGS未来都市」の取り組み状況について

芳 朗

質問

時問
分

吉
口

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般質問発^

下記のとおり、通告します。

m 午月11・ t妥盆

令和 7年5月ユΣ口

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

2、

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時/2.分受領

令和7年安曇野市議会

図一問一答

( 4 枚中NO.3 )

令和7年夕月28日

血教育長口市長口副市長 口他(

中

通告

質問事項

担当部長

質問の要旨(具体的に記載してください)

(1)通学路について

最初に通学路全般の設定や考え方、安全指導について、また、小中学校通学路安全マップの活用

など基本的な事項について、教育長にお伺いします。

(2)県道319号練(小倉梓橋停車場線)の歩道設置について

通学路に指定されている、県道319号線小倉梓橋停車場線三郷明盛一日市場地籍の長野銀行

ミ郷支店から東の区間(約50m)は、歩道が無くて、大変狭く交通量が非常に多い場所です。

普通車のすれ違いにも気を使うほどで、子どもたちの通学時は、交通事故が起きないか、危険に

さらされていないか、特に心配しています。

この状況を教育委員会は、どの様に把握して生徒や保護者に注意を促しているのでしょうか。

県道のため、県に歩道設置の要望はなされているのでしょうか。

要望していましたら、危険の状況を県の担当者と通学時問に現地を見るなどしているのでしょう

か、また、今後の対応を協議しているのでしょうか。

歩道設置の見通しを含めて教育部長にお伺いします。

ロー括質問一括答弁

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部口保健医療部

器糠ご器鸞、龍一槌郎吃姥ヂ

6月定例会

通学路の考え方及び県道319号線(小倉梓橋停車場線)三郷明

盛一日市場地籍の通学路指定路線の歩道設置について

芳 朗

質問

時間
ノ＼

一
各

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員中

一般質問発言通.告

下記のとおり、通告します。

発言順 10
7年占月ユ今口令和

午前・'鰍:

議会名

発言の方法

コー時 IL分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

団一問一答

(4 枚中NO,4 )

令和 7年ケ'.a 2 8日

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部■市民生活部口福祉部口保健医療部
面農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

三郷地域の畜産悪臭の現状について

二の問題にっいては、'私の地元の問題で対策が引き続き必要なため、夏場を迎え畜産悪臭が懸念

される、議会6月定例会で毎年一般質問を行っています。令和4年議会6月定例会においては、新

しく太田市長に変わられたので三郷地域畜産悪臭について、市長の認識や行政での取り組みをお聞

きしました。引き続きこの問題を重要視して対策に取り組んでいくとのご回答を頂いております。

この悪臭問題は、畜産施設がある限り続いていきます。

昨年からの悪臭に対する市民からの苦情の状況、三郷地域畜産悪臭対策協議会の畜産農家への視

察状況、臭気指数測定の結果、臭気モニターの報告、公害監視員の巡視・監視状況にっいて、以前

との比較を市民生活部長と農林部長にそれぞれ担当する事項についてお伺いします。

三郷堆胞センターが廃止され、排せっ物の処理・管理が個人の畜産農家の責任において処理され

ることになりましナこ。三郷堆肥センターの廃止に伴わないものも含め、新たな畜産悪臭の苦情、堆

ロー括質問一括答弁

6月定例会

三郷地域畜産悪臭の現状について

若 朗

質問

時問

hv

肥の野積み等の苦情命ったのか、あった場合は、その状況及び指導にっいて、市民生活部長と農林

分

部長にそれぞれ担当する事項についてお伺いします。

また、新たな対策組織を立ち上げるとの情報を聞きましたが、その内容について、農林部長にお

伺いします。

村
書



提出順 小

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発 言

発言順 グ

下記のとおり、通告します。

令和 ク年6月 qe
・午後

議会名

発言の方法

,つ時/8分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令手口

(ユ、枚中lb /)

6月ヲι日2025年

■一問一答

7年安曇野市議会

■市長口副市長口教育長口他(

猪

通告

質問事項

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

皿農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部

剛上下水道部■教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 物価高騰が止まらない状況にある。市独自の対策は考えられないか。

ロー括質問一括答弁

物価高騰対策について

6月定例会

久美子

水道基本料金の減免

国保税の据え置き、

学校給食費の無償化

飼料・肥料購入費用に対する支援

質問

時間

2 消費税を5%に減税し、最終的には廃止することについて考えを伺う。(市長)

.0分

あるいは引き下げ、子どもの均等制四範囲拡大
軽減

圃保健医療部

口危機管理監

①
②
③
④

狩
書



提出順 /q

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

//

令和

耳1・午後

議会名

年'月乎日

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発言通

/ク時4分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令手口

(ユ枚中M ユ、)

6月9ι日2025年

■一問一答

7年安曇野市議会

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

猪

'聖、
電コ

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 市営住宅(公営住宅)とはどういった住宅なのか。

2 入居の際に連帯保証人を確保できず、

「あんしん創造ねっと」を活用した例は過去にあるのか。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部■都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

狩久美子

書

市営住宅の入居要件について

6月定例会

3 2人の連帯保証人を立てなくてもよい、という国の通達をどう受けとめているのか。

市はなぜ入居要件から保証人を外さないのか。

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

長野県社会福祉協議会の


